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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

EDUARDO RIVERA: 
NO COMO ANSIAS, 
RESPETO DESTAPES

POLÍTICA / PAG.7

Si hay operativos 
en los mercados 
de la ciudad, revira 
Seguridad Municipal
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50% de afiliados 
a Coparmex Puebla 
han sido víctimas 
de la delincuencia

Fernando A. Crisanto     4

CATEAN A ALITOCATEAN A ALITO
Y DEJA EL PAÍS Y DEJA EL PAÍS 
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RATONES RATONES 
LIOFILIZADOS: LIOFILIZADOS: 

qué son y por qué tienen tanta 
importancia para la ciencia

       MUNDO / PAG.14

EL INE ORDENAEL INE ORDENA 
 a Morena y a 30 de sus 

militantes abstenerse de realizar 
actos anticipados de campaña

  El presidente Eduardo Rivera aseguró que su prioridad es atender las demandas de la ciu-
dadanía en Puebla, y en un futuro, confirmar si será un aspirante a la gubernatura del Estado.

OPERATIVO PARA EVITAR REGRESO DE AMBULANTES AL CENTROOPERATIVO PARA EVITAR REGRESO DE AMBULANTES AL CENTRO  

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.

CIUDAD / PAG.5

7 mil 246 poblanos 
ahorran con el 
esquema Crédito en 
Pesos del Infonavit

REGIONAL / PAG.13

Le dieron de tiros y lo 
tiraron en las vías del 
tren en Cuautlancingo

POLÍTICA / 8

Rechaza Ignacio Mier que 
el Gobierno Federal pacte con 
el crimen organizado para 
lograr la paz en el país

    El diputado federal poblano, coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena, rechazó que 
el Gobierno Federal pacte con el crimen orga-
nizado para lograr la paz en el país, como lo 
planteó la Iglesia Católica, ante el incremento 
de la violencia.

  El coordinador de los diputados de Morena en el Congreso local, Sergio Salomón levantó la 
mano por la candidatura a gobernador en 2024

  Quienes se destapen para 2024 deben cumplir la ley, reiteró el gobernador Barbosa

PAG. 6,7

Luego de que un pequeño grupo de vendedores ambulantes se instalaran en calles del Centro, se montó un operativo para Luego de que un pequeño grupo de vendedores ambulantes se instalaran en calles del Centro, se montó un operativo para 
evitar la llegada de más ambulantes.  Por la tarde se instaló una mesa de negociaciones con funcionarios del ayuntamiento.evitar la llegada de más ambulantes.  Por la tarde se instaló una mesa de negociaciones con funcionarios del ayuntamiento.
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ANGELOPOLITANAS

Crece oferta de posgrados del Instituto de Ciencias 
de Gobierno y Desarrollo Estratégico de la BUAP

Los militantes poblanos de Morena empezaron a levan-
tar la mano para las elecciones de 2024.
El coordinador de los diputados locales de la mayoría 
en el Congreso Local, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, fue el primero que reconoció que aspira a 
ser el candidato a gobernador de su partido en 2024.

En rueda de prensa, explicó que el posicionamiento responde 
a la petición del gobernador Luis Miguel Barbosa para que los 
interesados en el proceso electoral reconozcan públicamente 
sus aspiraciones.
Precisó que su prioridad es el Congreso y será respetuoso de 
los tiempos de la convocatoria para determinar candidatos de 
Morena. Esta decisión, agregó Céspedes Peregrina, es una 
de las más importantes de su vida y obedece a peticiones de 
la misma ciudadanía con la que tiene contacto como servidor 
público. Antes de ser diputado de Morena en el Congreso, fue 
diputado y alcalde de Tepeaca.
El gobernador Barbosa felicitó al diputado Céspedes por hacer 
públicas sus aspiraciones y le expresó su respeto por el trabajo 
que ha desempeñado como político. Reiteró que el llamado a 
expresar públicamente sus aspiraciones rumbo al 2024 es para 
los militantes de Morena.

Por su parte, con miras al proceso electoral 
de 2024, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera, adelantó que analizará las 
condiciones políticas y la evolución de los 
tiempos políticos para definir alguna postura 
al respecto.

“Yo no llevo prisa, no como ansias en ese sen-
tido, no estoy preocupado, y hasta que se acerquen las fechas 
daré un pronunciamiento”, subrayó.
La presidenta estatal de Acción Nacional, Augusta Díaz de 
Rivera, señaló al alcalde como una carta fuerte para ser can-
didato al gobierno del estado, ya que tendría los consensos 
necesarios con los partidos Revolucionario Institucional y de 
la Revolución Democrática.
El panista indicó que será respetuoso de aquellos que se ade-
lanten, se quieran manifestar o estén haciendo campaña, “yo 

seguiré trabajando solamente por Puebla capital”.
     

       La secretaria de 
Seguridad Ciudadana de Puebla, María 
del Consuelo Cruz Galindo, informó que 

en los últimos ocho meses han realizado siete intervenciones 
en los mercados municipales, que han derivado en detenciones 
principalmente relacionadas con narcomenudeo.
La responsable de la seguridad del municipio señaló que recibie-
ron los mercados en “muy malas condiciones” pues detectaron 
la venta ilegal de bebidas alcohólicas, de drogas y la presencia 
de bandas delictivas dedicadas al narcomenudeo.
Apuntó que continúan realizando trabajos de inteligencia en 
coordinación con los tres niveles de gobierno para poder entrar 
a los mercados y desmantelar las bandas criminales.
Cruz Galindo detalló que en el Mercado Independencia se detuvo 
a una persona y a una más en el Mercado Xonacatepec, por 
delitos contra la salud.
En el mercado Morelos hubo un detenido por estar relacionado 
con el robo a transporte público, mientras que el de La Merced 
se ha intervenido en tres ocasiones, y se ha detenido a 19 
personas, tres de ellas por estar relacionadas con homicidios. 
También han intervenido los mercados de Zaragoza y de la 
Joaquín Colombres.
Precisó que en los mercados municipales han realizado capaci-
taciones en tema de prevención del delito, en negocio seguro, 
además de la conformación de los chats de seguridad, a fin de 
que las y los comerciantes puedan actuar de manera inmediata 
en caso de que se presente un hecho delictivo.

La diputada local por Tehuacán-Norte, Olga 
Lucía Romero Garci Crespo, perdió ante los 
herederos universales de Socorro Romero 
Sánchez al perder el nombramiento como 
albacea de la fortuna que dejó la empresaria 
avícola al morir en 2009.

Con el juicio de amparo en materia civil 2109/ 
2021 que promovió Miguel Ángel Celis Romero consiguió 
que la Juez Primero de lo Civil del Distrito Judicial de Tehuacán 
dejara sin efectos todo lo realizado, hasta el momento, dentro 
del juicio sucesorio promovido por la diputada.
Se solicitó que se devuelva el carácter de albacea a quien 
Socorro Romero nombró en su testamento para que puedan 
revisar el expediente y realizar las peticiones o solicitudes que 
le convengan, en este caso a Estela Romero Bringas.
La juez también tendrá que reconocer la validez del testamento 
y su ejecución extrajudicial a través de un notario y, por lo tanto, 
declarar sin materia el juicio. Un juez de lo Familiar del Distrito 
Judicial de Tehuacán tendrá que reconocer al albacea nombrado 
por Socorro Romero y que ese testamento ya está ejecutado.

En rued
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Maestría en Ciencias de Gobierno 
y Desarrollo Sostenible, cuya 
duración es de dos años, está 
estructurada en tres ejes: gobierno, 
desarrollo e investigación

La reciente creación de la Maestría 
en Ciencias de Gobierno y Desarrollo 
Sostenible se suma a la oferta académi-
ca de excelencia que ofrece el Instituto 
de Ciencias de Gobierno y Desarrollo 
Estratégico (ICGDE): un centro que hoy 
cumple 11 años de haberse creado y 
que cuenta con académicos del más alto 

Investigadores y partícipes de colabora-
ciones interinstitucionales y producción 
editorial en conjunto.

-
vo posgrado tiene como objetivo formar 
investigadores e investigadoras con co-
nocimientos teóricos en ciencias de go-

buenas prácticas orientadas al desarrollo 
sostenible.

“La propuesta del programa es social-

país un programa de posgrado que pre-
sente el enfoque de políticas públicas para 

los principios de responsabilidad social y 

Destacó que el ICGDE fue creado el 
30 de junio de 2011 y en esta misma fe-

-
bada esta maestría que durante muchos 

representa la consolidación de un arduo 
trabajo académico. Por tratarse de un 
programa académico orientado a la in-

defensa de tesis.
“Los nuevos investigadores podrán 

desarrollar y tendrán la capacidad de for-
mular y llevar a cabo proyectos de inves-

-
-

var al logro de los objetivos del desarrollo 
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REDada

AÚN NO HAY FECHA PARA REINICIO 
DE OPERACIONES DE LA LÍNEA 12, 

ADMITE SHEINBAUM
Los trabajos de rehabilitación de la Línea 12 del Metro 
continúan, todavía no hay fecha para su finalización, 
pues se privilegia la seguridad de los usuarios

JURADO EN JUICIO
CONTRA GENARO GARCÍA 

LUNA SERÁ ANÓNIMO
El juez Brian Cogan aceptó el anonimato al considerar 
que Genaro García Luna podría atentar contra quienes 
compongan el jurado

PUMAS DISPUTARÁ 
CONTRA EL BARCELONA EL 

TROFEO JOAN GAMPER
Pumas de la UNAM y el FC Barcelona disputarán el tra-
dicional Trofeo Joan Gamper en el Camp Nou en agosto 
próximo

IGNACIO LÓPEZ TARSO 
REGRESA AL TEATRO TRAS 

SUPERAR NEUMONÍA
Tras superar un cuadro de neumonía bacteriana el primer 
actor Ignacio López Tarso regresará a los escenarios con 
una obra de teatro
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CATEAN A ALITO Y DEJA EL PAÍS Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El mundillo del escándalo y la intriga palaciega de la 
clase política en México, no podría explicarse en la 
actualidad, sin las filtraciones, particularmente de 
audios. Todo el tiempo, los resultados de interven-
ciones telefónicas son empleados por personajes 
que se pelean por el poder, para orientar la reacción 
popular a un objetivo determinado.
Como no podría ser de otra forma, Alejandro Moreno 
“Alito”, aún dirigente del Revolucionario Institucional y 
administrador del 18 por ciento que le queda al par-
tidazo en el pastel electoral federal, es el convidado 
de más escándalos que ya lo pusieron nervioso y 
salió desde ayer al extranjero a hacer una campaña 
en organismos internacionales para denunciar acoso 
a su persona.
Ayer, el titular de la Fiscalía General de Campeche, 
Renato Sales, aseguró que el cateo a una casa del 
dirigente nacional del PRI, fue para verificar los mate-
riales de construcción usados y las obras de arte que 
en él se resguardan.
“Tiene por finalidad revisar el material con que se 
construyó la edificación y qué cuadros, obras de arte 
se encuentran al interior”, reveló Sales. “No es lo mismo 
edificar con granito, con piedra, que, con mármol, 
con ónix, por poner ejemplos, eso no lo sabemos 
nosotros, no sabemos con qué ha sido edificado, por 
eso pedimos el auxilio de peritos, están trabajando 
el inmueble para ver estas calidades”.
Elementos de la Fiscalía realizaron un cateo en la 
vivienda del Fraccionamiento Lomas del Castillo 
como parte de una indagatoria por lavado de dinero 
y evasión fiscal.
Sales, titular de la FGE, añadió que el cateo que se 
realizó fue legal, pues contó con una orden de un 
juez, así como con la presencia de un abogado del 
dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno.
“Son varios lotes que conforman una mansión lujosa, 
una mansión muy grande. Solicitamos el ingreso, toca-
mos la puerta, pedimos que nos abrieran, si no se 
abre, abrimos, está autorizado por el juez. Estuvo el 
abogado de esta persona asistiendo como testigo, 
claro, parte de la carpeta de investigación, cumple 
con una serie de requisitos, está fundada y moti-
vada”, precisó.
Además de los dos delitos anteriores, Alejandro Moreno 
también es investigado por peculado, abuso de auto-
ridad, uso indebido de atribuciones y facultades.
El dirigente nacional del PRI, “Alito”, acusó una perse-
cución en su contra por parte del gobierno de Cam-
peche, encabezado por la morenista Layda Sansores.
Comentó que el cateo en su residencia en el Fraccio-

namiento Lomas del Castillo, cerca de la zona costera 
de Campeche, forma parte de una “campaña de odio” 
emprendida por la gobernadora.
Lamentó que, a través de sus programas semanales, 
la morenista Sansores se ha dedicado a denostarlo 
sistemáticamente. En dichos programas se escucha 
al dirigente tricolor hablar de pagos millonarios a 
proveedores.
Horas después de que una de sus propiedades en 
Campeche fuese cateada, Moreno, anunció que via-
jará a Estados Unidos y Europa para denunciar la 
campaña de persecución y de odio que el gobierno 
“corrupto” de Andrés Manuel López Obrador alienta 
en su contra.
“Vamos a denunciar al presidente ante la ONU, la OEA, 
la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y 
ante la Comunidad Europea. Vamos a denunciar lo que 
está ocurriendo”, comunicó en la sede nacional del 
tricolor, acompañado por el diputado Rubén Moreira, 
coordinador de la diputación federal, y miembros del 
Comité Ejecutivo Nacional.
El dirigente dijo que esa campaña es un símbolo de 
la profunda intolerancia de Morena y del gobierno 
contra cualquier postura disidente.
“Alito” tomó la noche del mismo lunes un avión para 
viajar a Europa y preparar las denuncias que presen-
tará ante organismos internacionales.
Tras el cateo en una de las casas del dirigente priista, 
el líder nacional de Morena, Mario Delgado, argumentó 
que las fiscalías no actúan como brazos políticos de 
los gobiernos morenistas, por lo que negó persecu-
ción política.
“Son investigaciones que está haciendo la Fiscalía 
local, hay una gran diferencia con lo que se vivía en 
el pasado, las fiscalías dejaron de ser brazos polí-
ticos de los gobernantes en turno, las fiscalías son 
autónomas y no hay ninguna motivación política en 
su actuación”.
La realidad de Alito Moreno cada día es más difícil 
porque nadie, ni sus compañeros de partido le creen, 
que no haya cometido los delitos de los que se le acusa.
Poco conseguirá en sus denuncias internacionales, pero 
generó la idea de que está huyendo en los momentos 
que más que defenderse él personalmente, debería 
defender y lucha por su parido, pero eso no parece 
importarle.
Los hechos lo demuestran.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, anun-

ció la semana pasada que iba a echar a andar por 
sus redes sociales, otro audio de Moreno Cárdenas 
y lo cumplió, se escucha como instruye pagar con 
efectivo campañas políticas en 2021 y a medios de 
comunicación.
Ya se tiene apuntado que el dirigente priista tiene un 
notorio desprecio a los periodistas, que es gestor de 
políticos menores con proveedurías de medicamentos, 
que tiene innumerables conflictos de interés y que no 
ha perdido el tiempo desde que empezó su actividad 
como proveedor de Pemex, hace años.
El convidado de Moreno Cárdenas en la nueva filtra-
ción, fue Lorenzo Córdova, consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral, para que cheque como el 
PRI evade rendir cuentas de sus gastos a la autoridad.
“Alejandro, ¿aún sigues en el PRI? Este #MartesDel-
Jaguar presentaremos otro audio. Invito a todos para 
que vean el siguiente programa”, apuntó Sansores y 
ayer presentó más audios.
Mientras tanto, Moreno Cárdenas sigue hundiendo 
al PRI, empecinado en controlar lo que queda del 
partidazo, ya sea para vender caro su amor en Palacio 
Nacional, para erigirse como candidato para el 2024 
o para cualquier otra cosa.
Por lo pronto está en el extranjero denunciando a 
Morena.
Y los santones de ese instituto político, no encuentran 
como sacarlo.
De pena ajena.

ULTIMA HORA
La bancada de Morena pretende quitar a Alejandro 
Moreno Cárdenas de la presidencia de la Comisión 
de Gobernación, y lo llamó a que reflexione sobre 
su situación.
La diputada de Morena Andrea Chávez pidió a la Junta 
de Coordinación Política que suspenda al dirigente 
del PRI, Moreno Cárdenas, de su cargo, aunque no 
hay antecedentes de que un órgano de Gobierno 
de la Cámara haya suspendido a un presidente de 
comisión.
A su vez, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
preguntó a Alito si duerme tranquilo ante la serie 
de acusaciones que hay en su contra por actos de 
corrupción.
La fracción de Morena informó que Andrea Chávez 
entregó una solicitud a la Jucopo, la cual está en 
receso y se reúne hoy a las 17:00 horas.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

7 mil 246 poblanos ahorran con el 
esquema Crédito en Pesos del Infonavit

Puebla, Pue. Van 7 mil 246 poblanos 
beneficiados con la conversión de sus 
hipotecas de Veces Salarios Mínimos 
(VSM) a “Crédito en Pesos”, infor-
mó el Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit).

La institución señaló que este nue-
vo esquema permite a los trabajadores 
la disminución de las tasas de interés 
de sus financiamientos para adquirir 
viviendas nuevas o existentes, con lo 
que están logrando ahorros.

Destacó que los financiamientos 

otorgados en la entidad desde el mes 
de junio de 2021 a la fecha han gene-
rado una derrama económica por 4 mil 
699 millones de pesos, contribuyendo 
a dinamizar el sector hipotecario y toda 
la cadena de valor.

Subrayó que el esquema en pesos 
los créditos que otorga el Instituto 
para la compra de vivienda tienen una 
tasa de interés diferenciada del 1.91 al 
10.45 por ciento, de acuerdo al salario 
de la o el trabajador registrado ante 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).  ALMA MÉNDEZ
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50% DE AFILIADOS A 
COPARMEX PUEBLA 
HAN SIDO VÍCTIMA 
DE LA DELINCUENCIA
Puebla, Pue. Puebla reportó que 1 

-

Esto de acuerdo con los resultados de 

-
-

-

-
-

Tabasco con 62.8 por ciento
San Luis Potosí / Estado de México 
con 55.8 por ciento
Veracruz con 54.8 por ciento
Quintana Roo con 54.4 por ciento
Puebla en el lugar 12 con 50.5 por 
ciento.  ALMA MÉNDEZ

Constancia y dedicación, características 
de un líder transformador: Upaep

No se rinden, ambulantes regresan 
al CH; SSC mantiene operativo

-
nes regresaron a las calles del Centro 

-

-

-
-

lo que se desplegaron elementos de 

-

encuentre resguardado.

-
-
-

-

CENTRO HISTÓRICO LIBRE DE 
AMBULANTES, PIDEN EL CCCH Y 
CANACO AL AYUNTAMIENTO

ambulantes.

-

-

los ambulantes.

-

-
-

-

-

 ALMA MÉNDEZ

-

-

-

-

-

 ALMA MÉNDEZ

 AYER MARTES, SE REALIZÓ LA CEREMONIA DE OTORGAMIENTO DE GRADO DE LAS PREPAS CHOLULA, SANTA ANA Y SUR UPAEP, DONDE SE 
ENFATIZÓ LA CONSTANCIA Y DEDICACIÓN, LAS DOS CARACTERÍSTICAS QUE ESTÁN PRESENTES EN UN LÍDER TRANSFORMADOR. FOTO: 
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Quienes se destapen para 2024 
deben cumplir la ley, reiteró Barbosa 
ante anuncio de Sergio Céspedes
Puebla, Pue. Después de que el presidente del Congreso Local, 
Sergio Salomón Céspedes dio a conocer que tiene intención de 
competir por la gubernatura en 2024, el gobernador Miguel Bar-
bosa Huerta dijo que deben respetar los lineamientos para ser 

electoral, no tienen por qué emitir un mensaje para su persona, 

-

-

-
tas de Morena a un cargo de elección popular”, declaró.

Asimismo, dijo que, a pesar de que el presidente Eduardo 

participar en las elecciones del 2024.
-

En relación a lo que declaró el senador Alejandro Armenta, 

-

-
 SILVINO CUATE

Actas de nacimiento 
GRATIS  en Puebla a 
adultos mayores que no 
fueron registrados

-

Nacimiento”, para otorgar este documen-

-
cunstancias.

-
tor de la población. De esta manera cada 

de las Personas, Manuel Carmona Sosa, 

proceso de registro de las personas adul-

Dio a conocer que además de la jorna-

-
pladas son:

Del 6 al 8 de julio vacunación anti covid 
a niños de la zona conurbada de Puebla

MÁS PAVIMENTACIÓN EN LA COLONIA NIÑOS HÉROES 
DE CHAPULTEPEC; 24 MIL HABITANTES BENEFICIADOS

Sean honrados y no 
permitan vínculos de 
policías con delincuencia, 
pide Barbosa a ediles

de impunidad, dejó en claro el gobernador 
de Puebla Miguel Barbosa Huerta, por lo 
que llamó a los presidentes municipales 

-

-

municipios poblanos, Barbosa Huerta so-

-
istir anomalías, éstas serán detectadas 

-

detenido.
-

-
 SILVINO CUATE

Quecholac
Chignautla
Teopantlán
Tehuitzingo
Santa Catarina 
Tlaltempan
Altepexi
San Antonio 
Cañada
Zinacatepec
Vicente Guerrero

Naupan
Tecomatlán
Cuetzalan del 
Progreso
Tetela de Ocampo
Tlaola
Huitzilan de 
Serdán
Chiconcuautla
Eloxochitlán

 SILVINO CUATE

-

García.

-

-

pero si pueden ir, asistir a los centros de 
salud, les daremos prioridad”, declaró.

REPORTE COVID Y POSITIVIDAD

junio llegó al 38 por ciento, mientras que 

por ciento.
Además, todos los días son cerca de 

-
lud.

-
morbilidades.

Además, se tienen en todo el estado 

-
-

ca asistida.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde Guadalupe Caleras, el 
21.2 millones de pesos.

-
cipal, es la más circulada por peatones al 

“Nosotros somos un gobierno que nos 

-

-
-
-

pal”, declaró.

calles concluidas en estos meses de ad-
ministración, mientras que algunas están 
en proceso.  SILVINO CUATE
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SÍ HAY OPERATIVOS Y DETENCIONES MASIVAS EN 
MERCADOS DE PUEBLA, RESPONDIÓ SEGURIDAD MUNICIPAL

No tengo prisa ni ansias, mientras otros 
se adelantan yo trabajo, dijo Lalo Rivera

El ejecutor de Cecilia 
Monzón sigue prófugo; 
la familia de activista 
tiene seguridad
Puebla, Pue. A casi un mes y medio 
del asesinato de la activista Cecilia 
Monzón, el gobernador Miguel Barbo-
sa Huerta reconoció que no han cap-
turado al cuarto responsable.

Barbosa Huerta dijo que es un com-
promiso con la familia de Cecilia y con 
la sociedad, el hacer esta detención.

 “Está pendiente la detención del 
cuarto responsable, y es un asunto de 
obligación de llevarlo a cabo”, declaró.

Asimismo, dijo que a la hermana 
de Cecilia, Helena Monzón se le en-
tregó la custodia del hijo desde los 
primeros días, después de que ocurrió 
este hecho.

Además de que, a toda la familia 
Monzón se le sigue garantizando la 
seguridad correspondiente, para pro-
tegerlos durante el tiempo que dura el 
proceso de investigación.

“El otorgamiento de la custodia 
a los familiares del niño se dio hace 
mucho más tiempo, muy pronto que 
fueron los hechos lamentables, eso 
me lo informó el presidente del tribu-
nal superior de justicia, a la fecha, el 
acompañamiento de seguridad a la 
hermana de Cecilia Monzón continúa, 
no sé más, pero todos lo que se les 
ofrezca a ellas, nosotros cuándo lo 
sepamos, cuando nos lo planteen lo 
resolvemos”, dijo.  SILVINO CUATE

Sergio Salomón Céspedes quiere ser gobernador; alza la mano por candidatura en 2024

Puebla, Pue. Aunque algunos personajes 
políticos ya han mostrado sus intenciones 
de competir en las elecciones del 2024, el 
presidente Eduardo Rivera Pérez aseguró 
que su prioridad es atender las demandas 
de la ciudadanía en el Municipio de Puebla, 
y en un futuro, dependiendo de las condi-

aspirante a la gubernatura del Estado.
El alcalde dijo estar entusiasmado por 

los resultados que se han obtenido en es-
tos meses, pues, a pesar de ser un tiempo 
corto, muchas obras se han concretado en 
diferentes puntos del Municipio de Puebla.

“Sigo concertado en esta tarea del go-
bierno de la ciudad, para mí es lo más im-
portante, es el presente, para eso estoy 
alquilado, para eso me propuse para ser 
presidente municipal de Puebla Capital, 
estoy muy entusiasmado, porque estamos 

Rivera Pérez dijo ser respetuoso de 
quiénes han hecho público sus interven-
ciones de competir en la próxima contienda.

“Como lo he expresado en otras oc-
asiones, en mi caso seré respetuoso de 
aquellos que ya se adelanten, se quieran 
manifestar que estén haciendo campaña, 
yo seguiré trabajando solamente por 

Para concluir enfatizó que, dependi-
endo de los tiempos correspondiente, es 

-
rante a la gubernatura de Puebla.

“Posteriormente como haya las condi-
ciones políticas, cómo evolucionen los 
propios tiempos, haré mi propio pronunci-
amiento político en relación al 2024, pero 
yo no llevo prisa y no como ansias en ese 
sentido, no estoy preocupado”, declaró. 

 SILVINO CUATE

entregando resultados palpables de mane-
ra inmediata como lo propusimos”, dijo.

Puebla, Pue. Ante el llamado del goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta para reforzar 
la seguridad en los mercados municipales, 
la titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Consuelo Cruz Galindo 
aseguró que la dependencia a su cargo 
continúa realizando diferentes detenciones 
donde destaca la venta de drogas.

La funcionaria municipal dijo que se 
han realizado operativos en el mercado In-
dependencia, Xonacatepec, Morelos Mer-
cedes, Zaragoza, Joaquín Colombres y la 
Central de Abasto.

Comentó que incluso se ha realizado 
diferentes detenciones masivas, de las 
cuales se tienen conocimiento que tres 
personas tenían órdenes de aprehensión.

“Es un trabajo que se ha estado haci-
endo desde el inicio de la administración y 
es importante resaltar que ha habido im-
portantes detenciones, hemos intervenido 
7 mercados en algunos ha habido deten-
ciones masivas, por la presencia de droga, 
puedo mencionar algunos, mercado inde-
pendencia, hubo un detenido, en mercado 
Xonacatepec por delitos contra la salud, un 
detenido, mercado Morelos, hubo también 
por transporte público ahí se refugiaba la 

persona, en mercado la Mercedes se ha 
intervenido en 3 ocasiones donde ha ha-
bido detenciones masivas y resultaron tres 
personas con órdenes de aprehensión”, 
declaró.

Asimismo, dijo que se está brindando 
diferentes capacitaciones en mercados, 
mismas que tienen como objetivo manten-

-
quier situación de emergencia.

“Tenemos intervención en dos oca-

siones, con persecución de unas personas 
que, a parte portaban sustancias ilícitas, 
esto fue en 2 ocasiones, en el mercado 
Zaragoza también un detenido, y en el 
mercado Colombres, se la misma manera 
es importante precisar que hemos hecho 
capacitación en temas de prevención, por 
ejemplo, en el mercado Joaquín Colom-
bres, capacitación en negocios seguros, en 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes 

respaldo de su partido Morena para pos-
tularse como candidato a la gubernatura 
de Puebla en los comicios del 2024.

La mañana de ayer martes, enfatizó 
que será respetuoso de los tiempos que 
marque la Ley Electoral para no entorpe-
cer ninguna acción que pudiera entorpe-
cer sus aspiraciones, a tiempo aclaró que 
tampoco estará utilizando la estructura 
del Poder Legislativo para hacer promo-
ción de su intención política.

“En referencia al pronunciamiento 
que hace el gobernador del estado a 
quien yo reconozco como el líder polí-

tico del estado he decidido pronunciar-
me en que buscaré la candidatura de mi 
partido para la gubernatura del estado 
de Puebla”.

Reconoció que la decisión de anun-
ciar sus intenciones la tomó a partir de 
que el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, a quien reconoce como su líder 
moral del partido Morena en Puebla, pi-
dió que quienes tuvieran aspiraciones 
para el 2024 se pronunciaran.

Céspedes Peregrina destacó “hay 
mucha gente que nos ha pedido, nos 
ha venido pidiendo que incidamos en la 
vida pública y política de Puebla, nues-
tro trabajo nos ha llevado a tener car-
gos como los que tenemos ahora”.

El morenista reiteró que dentro del 

Congreso Local no estará abordan-
do temas político-partidista, es decir, 
que sólo recurrirá a sus tiempos libres 
y fuera de la sede del Legislativo para 
abordar el tema de la candidatura por 
Morena a la gubernatura en el 2024.

Del resto de los morenistas, que han 
manifestado su interés de ir por la gu-
bernatura, Céspedes Peregrina aclaró 
que no existe ventaja sobre ellos, por el 
contrario, sostuvo que son respetables 
las acciones de cada uno.

Hasta ahora los nombres que pu-
dieran estar buscando ocupar la silla 
de Casa Aguayo son, el coordinador 
de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier 
Velazco y el senador Alejandro Armenta 
Mier.  AURELIA NAVARRO

EL PRESIDENTE DEL CONGRESO LOCAL, SERGIO SALOMÓN CÉSPEDES 
PEREGRINA. FOTO: 
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Rechaza Ignacio Mier que el Gobierno 
Federal pacte con el crimen organizado 
para lograr la paz en el país

Claudia Rivera se 
desmarcó de padrinazgos 
y dice que sólo piensa en 
reforzar la 4T
Puebla, Pue. La morenista Claudia 
Rivera Vivanco rechazó que las gi-
ras y presencia que está haciendo en 

-
dad que la de no promover que más 
simpatizantes se sumen al partido 
Morena como parte del proceso de re-
novación que se está llevando a cabo.

Enfatizó que ella tiene claro cómo 
conducirse con respeto dentro del par-
tido por lo que rechazó que tenga que 
acudir a eventos públicos convocados 
por Morena para “levantarle la mano 
a nadie por una aspiración personal” 
y reiteró que su trabajo está enfocado 
a reforzar la Cuarta Transformación.

Rivera Vivanco enfatizó que nadie se 
tiene que sentir “sorprendido” por ver-
la en eventos que son anunciados por 
Morena, cuando “más bien lo sorpresivo 
son aquellos compañeros que no estuvie-
ron, que son de Morena, y no estuvie-
ron”, como fue este sábado para celebrar 
los cuatro años de triunfo de México.  

Destacó que en ningún momen-
to ha dejado de lado sus ideales por 
lo que se mantiene crítica y con una 
conducta congruente ante cualquier 
escenario, así como preparada para 
cualquier encomienda que le haga el 
partido guinda. Rivera Vivanco resaltó 
“yo estoy enfocada a un proyecto que 
es colectivo” y no personal o individual.    

“No voy na ningún evento a le-
vantarle la mano a nadie por una as-
piración personal yo creo en un pro-
yecto que es mucho más grande, mi 
condición está enfocada en la Cuarta 
Transformación y mi responsabilidad 
es estar preparada para cualquier en-

través de su militancia, y acompañar 
y asistir a lo que convoque Morena”.  

Aclaró así que la asamblea que se 
realizó el sábado fue convocada por 
Morena, para arrancar el anunció en 
todo el país sobre la promoción de la 
Reforma Electoral, tal cual sucedió en 
su momento con la Reforma Eléctrica, 
ahora se está respaldando esta segun-
da propuesta del presidente de México.

“La asamblea que se llevó a cabo 
el sábado es un evento que convoca 
Morena, nuestro partido de manera 

el país para arrancar con la activa-
ción de la Reforma Electoral. Porque 
es un evento de Morena, porque ra-
zón no debería estar en un evento de 
Morena, más bien lo sorpresivo ha 
sido aquellos compañeros que son de 
Morena y no estuvieron”, cerró.

                          AURELIA NAVARRO

POBLADORES DE ATLIXCO ACUSAN AL SOAPAMA 
DE ENCARECER COBRO DE AGUA A ABUELITOS

DEBE HABER UNA MAYOR COORDINACIÓN ENTRE LOS GOBIERNOS 
FEDERAL, ESTATALES Y MUNICIPALES, ASÍ COMO ATENDER 
LOS PROBLEMAS DE FONDO PARA COMBATIR LA VIOLENCIA 
E INSEGURIDAD, SEÑALA EL COORDINADOR DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO DE MORENA. FOTO: 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de Morena, 
rechazó que el Gobierno Federal pacte con 
el crimen organizado para lograr la paz en 
el país, como lo planteó la Iglesia Católica, 
ante el incremento de la violencia.

No se debe pactar con el crimen or-
ganizado para nada, porque atentaría 
contra el Estado de derecho; “debemos 
atender los problemas de fondo, impul-
sar programas sociales, garantizar mayor 
coordinación entre los órdenes de gobier-
no con relación a un plan de seguridad”, 
aseveró en declaraciones a la prensa.

Además, indicó, debe haber una mayor 
coordinación entre los gobiernos Federal, 

estatales y municipales, así como discutir 
las reformas relativas a la permanencia 
de la Guardia Nacional.

“Tenemos que estar unidos, debemos 
acompañarnos los tres órdenes de go-
bierno, la Cámara de Diputados, y discutir 
en el marco de la reforma para garantizar 
la permanencia de la Guardia Nacional, 

los arrebatos y de que se quiera politizar 
el tema”, indicó.

El líder parlamentario sostuvo que re-
construir el tejido social que se dañó des-
de que el presidente Felipe Calderón ini-

será un proceso sencillo, pero es preciso 
trabajar en conjunto.

“Son los pasos que nos deben llevar a 

de una guerra que verdaderamente no sé 
en qué momento, ni de qué forma y bajo 
qué criterios políticos, técnicos, jurídicos, 
inició el presidente Calderón en contra del 
crimen organizado”, sin atender las cau-
sas que originan la violencia, apuntó.

Mier Velazco fue cuestionado sobre la 
determinación de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) de desechar 
la controversia constitucional promovida 
por la Cámara de Diputados en contra 
de la sentencia del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
que la obliga a otorgar un espacio a MC 
en la Comisión Permanente.

Apuntó que ya se había declarado que 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
está imposibilitada jurídicamente para 
atender la sentencia del TEPJF; sin em-

bargo, mañana tendrá una reunión en la 
que se buscará llegar a un acuerdo y dar 
una respuesta puntual a éste.

“Se declaró que la Jucopo está impo-
sibilitada jurídicamente para atenderlo y 
llegamos a un acuerdo de que mañana, 
a través del diálogo, de la comunicación 
política y el sustento jurídico daremos 
una respuesta puntual a la sentencia que 
emitió el Tribunal y no quisiera anticipar 
lo que hemos construyendo. Mañana ten-

de la tarde”, detalló.
 Cuestionado sobre la iniciativa que 

enviará el Presidente de la República al 
Congreso de la Unión para eliminar el 
horario de verano, comentó que técnica 
y económicamente no hay impedimento 
para regresar el horario anterior y la tec-
nología permite hacerlo casi de manera 
inmediata.

 Respecto al fallecimiento del Director 
de Eventos de la Cámara de Diputados, 
Alejandro Colín Mejía y a quién se rindió 
homenaje hoy en el Pleno, el diputado de 
Morena destacó que fue un funcionario 
ejemplar que sirvió a esta dependencia 
por 26 años.

“Yo lo conocí hace 25 años y des-
de entonces lo que uno puede recordar 
de él es su amabilidad, su respeto, su 

-
nalidad. El permaneció 26 años en la 
Cámara de Diputados trabajando para 
10 legislaturas diferentes. Por eso la 
manifestación espontánea de tristeza 
por parte de todo el personal que co-
labora en su área”, expresó.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- Con manifestación en las 
afueras del Congreso local, lugareños del 
municipio de Atlixco piden la intervención 
de los diputados, acusan que el Sistema 
Operador de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado del Municipio (Soapama) 
ha encarecido el servicio.

Los afectados, muchos de ellos per-
sonas de la tercera edad, manifestaron 
que los precios que llegan en los recibos 
son sumas exageradas imposibles de pa-
gar para una familia de bajos recursos, 
o trabajadores del campo. Dijeron que 
no se niegan a pagar, pero que sea de 

Por esta razón acudieron este martes 
al Congreso local en busca de diputa-
dos para que intervengan en regular las 
tarifas del agua potable que maneja el 
Soapama, pero además piden la renun-
cia del director del sistema en Atlixco, 
Enrique Flores.

Entre las pancartas con las que 
se manifestaron se logra leer: “solu-
ción inmediata, que baje el precio del 
agua potable. Fuera Enrique Flores del 
Soapama”. Me cobran en el agua potable 
20 mil pesos. Muchos somos abuelitos y 
nos cobran, todavía ni pagamos lo del 
gobierno del PAN”.   

Los afectados reconocieron que his-
tóricamente los gobiernos del PAN en 
Atlixco buscaban la manera de incre-
mentar los costos del servicio, y ahora 
que está Morena todo indica que van por 
la misma dinámica de cobro, por eso pi-
den la intervención del Congreso local en 
este problema.

Manifestaron que a personas que son 
de la tercera edad los recibos de pago 
por este servicio son tan elevados que 
alcanzan los 171 mil pesos. 

     AURELIA NAVARRO
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Puebla, Pue. Alrededor de 150 integrantes de diferentes orga-
nizaciones ciclistas y activistas en Puebla solicitaron la inter-
vención de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) 
para que abra una investigación hacia los policías estatales que 
agredieron la semana pasada a los manifestantes que partici-
paron en la rodada ciclista.

Colectivos como Transporte Digno Puebla, Visión Urbana 
2029, y entre los activistas Lizeth Mejorada Barrios y Ana Paula 
Muñoz del Consejo de Participación Ciudadana de Movilidad del 
Municipio de Puebla, pidieron al Gobierno del Estado a detener 
el acoso y la violencia policial hacia la comunidad ciclista.

Por medio de un comunicado, manifestaron que la semana 
pasada, activistas de Puebla hicieron una rodada hasta llegar 
a la Fiscalía General del Estado (FGE) cuando fueron inter-
sectados por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal, quienes les impidieron el paso con actitud agresiva.

Incluso explicaron ese día la Secretaría de Seguridad des-
plegó un operativo con alrededor de 30 elementos con equipo 
antimotín, fue ahí cuando se registraron algunas agresiones 
por parte de los policías estatales hacia las manifestantes, en 
su mayoría ciclistas mujeres.

En el lugar, activistas ciclistas denunciaron “que un po-
licía atropelló a una de las ciclistas con una patrulla. Hecho 
que condenamos enérgicamente y llamamos al Gobierno del 
Estado a detener el acoso y la violencia policial hacia la comu-
nidad ciclista en nuestro estado”.

ENTRE LOS FIRMANTES ESTÁN:
1. Aaron Rincón Lopez 2. Abigail Rocha Soriano 3. Acacia Guadalupe 
Garcia Garcia 4. Aguante Renca Bike 5. Aldo Amauri Sánchez del 
Razo 6. Aldo Ramón Márquez Bretón 7. Aldo Ulrico Peralta Prado 
8. Alejandra Ameyalli Gálvez Sánchez 9. Alejandro Lara 10. Alma 
Chávez 11. Amairani Galeana 12. Amilcar Hernández Flores 13. Ana 
Cecilia Gonzalez Moyaho 14. Ana Laura Serratos Cabrera, El Taller 
A.C. 15. Ana Paula Muñoz del Consejo de Participación Ciudadana 
de Movilidad del Municipio de Puebla 16. Andes Zyanya Gaspar 

Puebla, Pue- Para el di-
putado local y ex diri-
gente estatal de Morena, 
Edgar Garmendia de los 
Santos, el actual líder 
del Congreso, Sergio 
Salomón Céspedes 
Peregrina, el senador 
Alejandro Armenta Mier 
o quienes se vayan des-
tapando como aspiran-
tes, incluidas mujeres, 
para ser el candidato 

guinda en el 2024, tendrán que generar sus pro-
pias condiciones de competencia.

Señaló que Morena tiene una gran variedad de 

incluidas mujeres, sobre todo porque todos tienen 
los mismos derechos de buscar participar en la con-
tienda interna con la que se elegirá al candidato 

Fue así como Garmendia De los Santos, vio 
con buenos ojos el que el presidente del Congreso 
Sergio Salomón Céspedes se haya destapado la 
mañana de este martes para ser el posible can-
didato a la gubernatura, que, de ser así, se con-
vertiría en el segundo gobernador de Morena en 
gobernar Puebla.

con prudencia y experiencia que se ha visto re-

hacia los ciudadanos.
Sobre Alejandro Armenta, dijo que cada uno 

tiene su estilo, y será justo su estilo lo que los lle-
vará a generar las condiciones para formalizar sus 
aspiraciones político-electorales.  AURELIA NAVARRO
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Puebla, Pue- Con la aprobación del dictamen para re-
formar la Ley de Desarrollo Social, el diputado local, 
Antonio López reconoció que los indicadores que consi-
dera el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval) para la medición que hace 

permitirá conocer con mayor precisión las condiciones 
en las que se encuentra la entidad.

casi una docena de indicadores, entre los que destacan: 
la educación obligatoria, abasto de productos básicos 
alimenticios y en materia de vivienda ya no solo con-
templaría las condiciones de las casas sino los servicios 
por casa.

La aprobación que se dio fue por unanimidad para 

adicionar el artículo 20 Bis de la Ley de Desarrollo Social, 
en que se establecerán los programas y campañas bajo 

poder armonizar esta disposición con la Ley General en 
la Materia.

Entre los indicadores a fortalecer se mencionaron 
educación, educación obligatoria, seguridad alimentaria, 
productos básicos alimenticios, y la vivienda decorosa.

Merlo Talavera, reconoció que la iniciativa eleva el ni-
vel “prioritario” de programas de educación obligatoria, 
las campañas de prevención y control de enfermedades 
transmisibles, los programas de atención médica, los 
programas dirigidos a las personas en condiciones de 
pobreza.  AURELIA NAVARRO

CICLISTAS POBLANOS EXIGIERON INVESTIGAR 
A POLICÍAS ESTATALES AGRESORES

Aspirantes a la gubernatura 
deberán generar sus propias 
condiciones de competencia

Márquez Olvera, activista 70. Jiram López, Colectivo Insolentes 
71. Jorge Díaz Gallardo 72. José Carlos Caballero Estévez 73. 
Juan Arturo Colmenero Zepeda 74. Juan Diego Carvajal Bonanni 
75. Juan Enrique Hernandez Tejada 76. Juan Pablo Fránquiz 
García 77. Judith Orea 78. Julio Eduardo Rodríguez Morales 79. 
Juventud Comunista de México/ Colectivo José Revueltas 80. Karla 
Alessandra Hernandez Mejia 81. Karla Angélica Osorio Marce 82. 
Karla Paola Cuautle Perdomo 83. La Noche de los Vivos Murientes 
84. La Otra Movilidad 85. Lenin Salanueva Arce 86. Leslie Clarissa 
Ayala Mendoza 87. Libélula Espacio Creativo 88. Lizeth Mejorada 
Barrios 89. Luis Ángel González Rosas 90. Luis Antonio Loyde de 
la Cruz 91. Manu Vive A.C 92. Marcela Ledezma Chaltell 93. Marco 
Antonio Tapia Valerdi INAOE 94. María Antonieta Carmona Torres 
95. María Fernanda Cuecuecha Rosales 96. Maria Guadaluoe Leal 
Rodríguez 97. Maria Justina Coatl Mixcoatl 98. Maricela Rojas León 
99. Mario David Flores, psicólogo y activista 100. Martín Peralta 101. 
Maryhelen Velázquez, ciclista 102. Mauricio Hernández Hernández 
103.Maximiliano Calpulalpan Tinajero 104. Miguel Angel Gervacio 
Luna 105. Miguel Ángel González Morales 106. Miguel Moreno 
Ramirez 107.Mónica Cabrera González 108. Nahui Ollin 109. Ni 
Un Repartidor Menos 110. Norberto Sánchez Mirón 111. Norman 
Campos 112. Olaf Nicolás Victoria Arispe 113. Olimpia Hayet 
Villanueva Hernandez 114. Ong Map8 115. Orlando González, bici-
mensajero 116. Oscar Alexis Rubio Trejo, La nueva movilidad 117. 
Oswaldo Gallardo/ ciclista 118. Pablo German Martínez Vázquez 
119. Patricia Méndez Rivera 120.Paulina Castañeda 121. Puebla 
Climate Save 122.Puebla Vigila 123.Rafael Rodríguez Pérez 124.
Ramón Vara Pizzini 125.Ricardo Jiménez Hernández 126.Ricardo 
Lozano Rosas 127.Ricardo Ramírez Cruz 128.Rosa Gabriela Romero 
Rodríguez 129.Roxana Marcela Ochoa León 130.Sandra Palomino 
Silva 131. Santiago Carrillo 132.Sara Vega 133.Sarah Catalina Galicia 
Beristain 134. Saúl Gómez Piña 135.Saúl Hernández Cruz 136.
Sebastián López Hernández, activista 137.Sergio Tapia, Universidad 
Iberoamericana 138.Sofía Rodríguez 139.Stephani Fernández 
Balderas 140. Susana Huerta Gayosso 141. Transporte Digno 
Puebla 142. Ulises Martinez Montalvo 143.Uriel Jaffett Castellanos 
González 144. Visión Urbana 2029 145. Xochitl Alvarez Ordaz, El 
Taller AC 146. Yabet Naum Romero Rodríguez 147.Yaosiwayolistli 
148. Yeshua Aguilar Rojas 149. Yoltic Antonio Ocaranza Cano 150.
Yorleni Aguilar Rojas.  AURELIA NAVARRO

Rodriguez 17. Asociación de Fraccionamientos de Cuautlancingo 
A.C. 18. Brahim Zamora Salazar 19. Cándido Hernández Sánchez 
20. Carolina Isabella Verdejo Zarain 21. Celeste Maribel Tamayo 
Carrera 22. César Ruiz 23. Ciudad Activa 24. Claudia Dinorah Alcaraz 
25. Colectivo Huitzil Urbano 26. Judith Orea, contadora y ciclista 27. 
Cristian Jiménez M. Periodista de Somoselmedio 28. Cuautlancingo 
en Bici 29. Daniel Sanchez Romero 30. Daniel Villaseñor 31. Daniela 
Marín 32. Daniela Nieto Camargo 33. Daniela Rátiva Gaona 34. 
Dante Luna Crespo 35. Deetza Reyes Ortega 36. Diana Gabriela 
Bautista Palestina 37. Diana González Briones 38. Domingo Antonio 
Fernandez Mejía 39. Dulce Carolina Velazquez Vazquez (EPFyL) 40. 
Dulce Evelyn Pérez León 41. Edén de Jesús 42. Edith Arias Pablo 
43. Eduardo Alvarado 44. Eduardo Baez Gil 45. Elizabeth Popoca 
Pérez 46. Eloy Arellano Galicia 47. Emilio Leyva, Biciopoiis 48. En 
Bici Si Zamora A.C 49. En Primera Persona, A.C. 50. Erika García 
Zambrano 51. Erika Mendoza García 52. Espacio Públicos Filosofía 

Fundación Sinaloense para la Conservación de la Biodiversidad 
A.C. 56. Giovanni Zayas 57. Grethel Leticia Baez Miranda 58. 
Grupo Ciclista Biciopolis 59. Guillermina Lopez Corral 60. Gustavo 
Gutiérrez Martínez, activista 61. Héctor Emmanuel Zárate Aquino 
62. Hiram Caballeros Luna 63. Itzel Jiménez Martínez 64. Jabin 
Mora Espinosa 65. Jaciel Aaron Florentino Coatl 66. Janeth Perez 
67. Jeronimo Reynoso Meneses 68. Jesús García 69. Jimena 
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Ratones liofilizados: qué 
son y por qué tienen tanta 

importancia para la ciencia

U -

-

-

-

-

-

-

ENSAYO Y ERROR
-

MEDIANTE LA LIOFILIZACIÓN SE MEDIANTE LA LIOFILIZACIÓN SE 
BUSCA CONSERVAR MUESTRAS BUSCA CONSERVAR MUESTRAS 
DE ESPECIES AMENAZADAS CON DE ESPECIES AMENAZADAS CON 

EL OBJETIVO DE ASEGURAR SU EL OBJETIVO DE ASEGURAR SU 
SUPERVIVENCIA A TRAVÉS DE LA SUPERVIVENCIA A TRAVÉS DE LA 

CLONACIÓN DE RATONESCLONACIÓN DE RATONES
POR AFP
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da sanos, salvo un grupo obtenido a partir de células 
masculinas que solo produjo hembras. La fertilidad de 
los ratones clonados también fue menor.

“Creemos que seremos capaces de reducir las anor-
malidades y aumentar la fertilidad buscando protecto-

La tasa de éxito de la técnica, 0,02 por ciento, si-

de muy baja temperatura, que van del 2 al 5 por cien-

primera oveja clonada en 1996, había requerido 200 
intentos.

-
-

una ventaja considerable para los países en desarrollo.

ratones. N

Estas muestras, generalmente 
de esperma o de células de 
ovocitos, a menudo son 
sometidas a la conservación 
por criogenización en 
nitrógeno líquido o a 
temperaturas muy bajas. 
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Personas de la tercera 
edad las más afectadas 
por el Covid en Ciudad 
Serdán

Serdán, Puebla.-Incrementa está semana 
hasta un 19 % la positividad  de pruebas 

covid en Ciudad Serdán, además, que la 
demanda de pruebas para descartar cual-
quier síntoma relacionado al covid ha ve-
nido creciendo.

Las pruebas para detectar el covid son 
la faríngea, de sangre, saliva y nazofarín-
gea  dependiendo los síntomas, hasta el 
momento las personas que dan positivo 

de manera repetitiva son personas de la 
tercera edad, así lo da conocer el Químico 
Farmacobiologo, José Virgilio González.

El químico pido  la población de este 
municipio acatar las recomendaciones de 
al Secretaría de Salud que es continuar 
con el uso de cubrebocas y respetar los 
protocolos de salud.  LUZ MARÍA ZAYAS

Encuentran el 
cuerpo de un 
bebe en Tehuacán

La policía acudió a San Lorenzo 
Teotipilco para el levantamiento de un 
cuerpo e iniciar las investigaciones

Tehuacán, Puebla.- Encuentran  un feto de 
aproximadamente 4 a 5 meses a un costado 
de la carretera, Federal México -Veracruz a 
la altura de la junta auxiliar de San Lorenzo 
Teotipilco perteneciente al municipio de 
Tehuacán.

Fue a través de un reporte al 911, que 
personas que transitaban por el lugar y re-
portaron que había el cuerpo de un bebé. 
Minutos después arribaron policías munici-
pales para acordonar la zona y personal de 
urgencias, pero ya nada pudieron hacer.

Posteriormente llegó personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para hacer 
el levantamiento del cuerpo y trasladarlo a 
la Semefo e iniciar con la CDI y dar con el o 
los responsables.  LUZ MARÍA ZAYAS
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Sicarios dejan grave a 
contador de El Seco

Aurelio Serrano fue atacado por 
sicarios cuando salía de su casa 
ayer por la noche; se encuentra 
hospitalizado en Ortopedia de la 
ciudad de Puebla

San Salvador El Seco, Pue. Aurelio 
Serrano, conocido contador público en 
este municipio fue atacado a balazos el 
día de ayer por la noche. Los hechos se 
registraron en la Av. 20 de Noviembre, so-
bre la carretera federal Puebla-Veracruz.

Según versiones de testigos, el con-
tador salía de su domicilio cuando dos 
sujetos a bordo de una motocicleta le dis-
pararon de manera directa.

Los impactos de bala hicieron blanco 
en el brazo y tórax por lo que Aurelio cayó 
al suelo.

Al escuchar las detonaciones salió su 
esposa de la vivienda y solicitó el auxilio 
de los cuerpos de socorro. Minutos des-
pués arribaron paramédicos y policía mu-
nicipal para acordonar la zona mientras 
que personal de Protección Civil daban los 
primeros auxilios al herido.

Aurelio fue trasladado al Hospital de 
Traumatología y Ortopedia a la ciudad de 
Puebla para su mejor atención, sin em-
bargo, hasta la madrugada de hoy el re-
porte de su estado de salud era delicado.

Personal de la Agencia Estatal de 
Investigación llegaron al lugar de los he-
chos para realizar las primeras diligencias 
e iniciar con la carpeta de investigación 
para dar con los responsables del ataque.

 LUZ MARÍA ZAYAS
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Aparece hombre 
ejecutado en las vías 
del tren en la zona de 
Cuautlancingo

Cuautlancingo, Pue. Esta mañana fue 
localizado un cuerpo sin vida junto a las 
vías del tren en Cuautlancingo.

La víctima es un hombre, el cual pre-
sentaba varios impactos de bala y señas 
claras de tortura.

Al lugar llegaron elementos de la po-

licía de Cuautlancingo que atendieron el 
llamado y realizaron el acordonamiento 
de la zona.

También al lugar arribaron agentes de 
investigación y peritos de la Fiscalía de 
Puebla para realizar las primeras indaga-
torias y abrir la carpeta de investigación 
correspondiente.

En el lugar se espera la llegada del 
personal de Semefo para el levantamien-
to del cadáver y poder determinar me-
diante la autopsia las causas de muerte.

            REDACCIÓN

AL LUGAR ARRIBARON AGENTES DE INVESTIGACIÓN Y PERITOS 
DE LA FISCALÍA DE PUEBLA PARA REALIZAR LAS PRIMERAS 
INDAGATORIAS Y ABRIR LA CARPETA DE INVESTIGACIÓN 
CORRESPONDIENTE. FOTO: 
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El Instituto Nacional Electoral (INE) orde-
nó a Morena y a 30 de sus militantes 
—funcionarios, legisladores, presiden-
ciables, entre otros— que se abstengan 

de realizar actos proselitistas que puedan ser 
considerados propaganda anticipada.

La orden emitida por la Comisión de Quejas 
y Denuncias del organismo autónomo se dio a 
raíz de una queja del PRD, que se pronunció en 
contra del mitin que Morena llevó a cabo el do-
mingo 26 de junio en Coahuila. En ese encuen-
tro, llamado “Unidad y movilización”, Morena 
reunió a líderes y militancia.

Tras analizar el caso, la comisión determinó 
por unanimidad que Morena y sus integrantes 
hicieron actos anticipados de campaña, por lo 
que de ahora en adelante deben abstenerse de 
realizarlos hasta que comiencen los procesos 
electorales 2022-2023 y 2023-2024.

“(La comisión) estimó procedente el dicta-
do de medidas cautelares, tanto por la propa-
ganda difundida en redes sociales como en la 
vertiente de tutela preventiva, por considerar 
que existe un riesgo en que este tipo de actos, 
presumiblemente ilícitos en tanto evidencian 
una posible estrategia de proselitismo electo-
ral adelantado, vuelvan a repetirse en el futuro 
inmediato”, informó el INE esta tarde en un 
comunicado.

El instituto recordó que días atrás Morena 
realizó otro acto similar en Toluca, Estado de 
México. Tanto esa entidad como Coahuila en 
2023 tendrán elecciones para renovar su guber-
natura. Ambas son gobernadas por el PRI.

“Se ordenó a Morena y a su dirigente na-
cional, Mario Delgado Carrillo, se abstengan de 
organizar, convocar y realizar eventos proseli-
tistas iguales o similares a los que se llevaron a 
cabo el 12 y 26 de junio de 2022 en el Estado 
de México y Coahuila, respectivamente, hasta 
que den inicio formal los procesos electorales 
locales 2022-2023 y federal 2023-2024”, indicó 
el INE.

Además, ordenó que 30 militantes de Morena 
con cargo público se abstengan de participar en 
estos actos. La lista completa la integran:

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la 
Ciudad de México.
Adán Augusto López Hernández, secretario 
de Gobernación.
Ricardo Monreal Ávila, senador.

Ignacio Mier Velazco, coordinador de las y 
los diputados federales de Morena.
Aleida Alavez Ruiz, diputada federal.
Evelyn Salgado Pineda, gobernadora de 
Guerrero.
Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones 
Exteriores.
Delfina Gómez Álvarez, secretaria de Edu-
cación.
Citlalli Hernández Mora, secretaria general de 
Morena y senadora con licencia.
Víctor Manuel Castro Cosío, gobernador 
de Baja California Sur.
Salomón Jara, gobernador electo de Oaxaca.
Mara Lezama, gobernadora electa en Quin-
tana Roo.
Américo Villarreal, gobernador electo de 
Tamaulipas.
Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja 
California.
Cuauhtémoc Blanco Bravo, gobernador de 
Morelos.
Lorena Cuéllar Cisneros, gobernadora de 
Tlaxcala.
Layda Sansores San Román, gobernadora 
de Campeche.
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de 
Michoacán.
José Narro Céspedes, senador.
Sergio Carlos Gutiérrez Luna, presidente 
de la Cámara de Diputados.
Horacio Duarte Olivares, titular de la Agencia 
Nacional de Aduanas.
Higinio Martínez, senador.
María Luisa Alcalde, secretaria del Trabajo.
Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de Comu-
nicación Social y vocero del gobierno federal.
Carlos Manuel Merino, gobernador de Tabasco.
Rubén Rocha Moya, gobernador de Sinaloa.
Andrea Chávez Treviño, diputada federal.
Lucía Virginia Meza Guzmán, senadora.
Mario Rafael Llergo, diputado federal.
Andrés Manuel López Obrador, presidente 
de la República.
Morena impugnará
Tras la orden del INE, la dirigencia de Mario 
Delgado anunció que impugnará una decisión 
que considera “ridícula” y fuera de proporción.

EL INE ORDENA 
a Morena y a 30 de sus militantes 

abstenerse de realizar actos 
anticipados de campaña

LA ORDEN DE LA COMISIÓN DE QUEJAS Y 
DENUNCIAS SE PRODUCE DÍAS DESPUÉS DE QUE 
MORENA REALIZARA MÍTINES EN COAHUILA Y EN 
EL ESTADO DE MÉXICO, A LOS QUE ACUDIERON 

LÍDERES Y ALGUNOS DE SUS PRESIDENCIABLES. 
MORENA ANUNCIÓ QUE IMPUGNARÁ.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




